
证券代码：300327                                   证券简称：中颖电子 
 

中颖电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号 2021-016 

投资者来

访类别 

■特定对象调研                 □分析师会议 

□媒体采访                     □业绩说明会 

□新闻发布会                   □现场参观 

□一对一沟通 

□其他 

来访单位

名称及人

员姓名 

中银国际证券 王达婷；富安达基金 高俊；华安基金 谢磊    

时间 2021年 7月 8 日 

地点 公司会议室 

上市公司

接待人员 
潘一德、徐洁敏 

投资者来

访主要内

容介绍 

首先由董事会秘书潘一德先生向投资人及分析师摘要介绍公司的情况、产品

市场和公司未来发展的展望。然后现场回答了提问，具体内容如下： 

1、 来宾问：锂电池管理芯片的情况？ 

潘一德：公司锂电池管理芯片涉及产品的安全性，技术壁垒高。公司锂电池

管理芯片主要是在品牌手机及 TWS 耳机的国产替代取得较好的进展，产品的各项

性能得到了客户的认可；动力锂电池管理芯多用于电动自行车、扫地机器人、电

动工具等；笔电的锂电池管理芯片在大品牌客户已有小量生产，今年将会做横向

的市场推广。公司锂电池管理芯片产品已从后装市场逐渐进入了前装市场。 

中美贸易摩擦加速了客户对锂电池管理芯片进口替代的意愿，锂电池管理芯

片采用数模混合的 BCD 制程，主要分为锂电池保护和计量。新增产能对毛利率有

所影响。 

2、 来宾问：公司 AMOLED 产品情况？ 



潘一德：目前国内屏厂的制程良率改善明显，AMOLED显示驱动芯片的手机屏

需求成长趋势明确，子公司显屏驱动芯片目前主要流片在国内的晶圆厂，由于已

提前取得一定的产能保障，且芯片竞争力佳，能保障今年的增长。子公司会与面

板厂紧密交流，及时帮助其解决问题，将来新产品的验证时间约为 3 个月左右。

长期随着国内市场规模扩大，可望迎来更多的销售增长机会。 

AMOLED显示驱动芯片的客户一般为模组厂或面板厂。 

3、 来宾问：公司新增产能与产品毛利率的关系？ 

潘一德：公司自去年下半年起已采取因应措施提前做好产能提升规划布局，

积极应对晶圆厂、封装测试厂等上游供应链产能吃紧情况。公司与晶圆厂建立长

期策略合作模式以取得产能，对毛利率会有所影响。 

公司短期争取的新增产能还是无法消化客户订单需求，但预期会逐季有些改

善。新增产能部分的成本还是有所提高。公司也会尽量转嫁给客户。长期来看，

公司毛利率会随着产品组合变化而波动加大。利润率能够维持。 

公司 MCU 产品的毛利率接近公司平均，由于晶圆涨价，单一产品量大的特点，

导致 AMOLED显示驱动芯片的毛利率低于公司平均。 

4、 来宾问：公司的研发人员情况？ 

潘一德：公司研发人员占比 80%左右，目前人才竞争确实十分激烈，公司人

员也有流动，公司有扩大研发人员的计划，预期未来研发人员仍会逐步增长。公

司采用复合式的多项激励留才措施和利润中心的考核方式，针对研发人员，有参

与计划的奖金、专利奖金、年度绩效奖金、不定期的推出限制性股票激励……等。 

5、 来宾问：公司汽车电子的研发情况？ 

潘一德：公司长期持续准备汽车电子的相关技术，主要研发车身控制 MCU 部

分，公司现有空调控制、变频马达控制、锂电池管理等芯片相关技术积累，各产

品线长期也可以往汽车电子技术方向延伸。 

6、 来宾问：公司 MCU 产品线情况？ 

潘一德：家电芯片的销售增速受产能限制，公司的变频冰箱、洗衣机应用已

量产，变频空调的客户要求产品的稳定性高，验证时间长，现在客户已在小批量

生产测试中。公司白色家电芯片晶圆代工长期会有一小部分由相对制程成熟的 8

吋缓慢逐步转至 12吋晶圆，客户在逐个产品型号有序的导入，公司 MCU产品的市



占份额预计会逐步增加。 

公司传统 MCU 产品的应用持续扩展，渗透率提升。公司 MCU 产品性价比高，

产品的生命周期长。 

7、 来宾问：公司芯片是否属于通用型？ 

潘一德：不算是，公司主要专注于细分市场，开发行业订制的 ASSP产品，集

成外围分立元器件，降低 BOM 成本。和国内新兴崛起的竞争者相比，公司产品在

可靠性、品牌认可、供货能力等方面具有一定优势。公司在销售芯片的同时，还

会为客户提供开发工具。 

8、 来宾问：公司产品价格情况？  

潘一德：在产业产能供应不足的大背景下，公司因应供应商涨价，为了取得

更多晶圆产能，都会适当向下游传导成本的上升。公司大部分产品从 2021年 1月

1 日起提过价，调价主要反应上游供应链调涨幅度。如下半年晶圆持续涨价，也

不排除公司对部分产品的调价。 

9、 来宾问：华登国际的引入，对公司有何影响？ 

潘一德：华登国际进入后，不排除对公司未来提出策略性的建议，或给公司

带来产业资源合作的机会。 

10、 来宾问：公司 IOT 研发情况？ 

潘一德：公司已有的 MCU+蓝牙方案,已用于医疗应用领域，现在开发的 WiFi

技术主要以低工耗，高兼容，高可靠，传输距离长为主。公司现有的 32位 MCU主

要用于变频空调领域及物联网应用。对于智能家居，公司 MCU 芯片会预留端口，

让客户通过 WiFi 或蓝牙实现家电的互联互通，希望未来能提供客户 MCU加无线传

输整合的方案。 

附件清单  

日期 2021年 7月 8 日 

 


